## Partido Accesibilidad Sin Exclusión (PASE)

# Perfil político – Wendy Méndez Ramírez



# Candidata a Diputada por Cartago - Wendy Méndez Ramírez- PASE ¡Una historia de vida!

Una sordera repentina en los dos oídos le obligó a visitar el Hospital Calderón Guardia donde fue diagnosticada con Síndrome de Ménière.

A los 15 años, una profesional en audiología le obsequia un recorte de periódico con información sobre la carrera de audiología y le dijo que sería una excelente audióloga al vivir en carne propia el usar prótesis auditivas. Su madre la llevó a la universidad y se enamoró de la carrera.

Hubo momentos en que cuestioné a Dios el por qué había quedado sorda ya que mis primas tenían audición normal y yo no. En esa época me daban crisis de vértigo que ocasionaron que mi etapa de colegio fuera muy difícil. Tenía intermitencias en mi audición y muchos mareos. Al ingresar a la universidad la directora de carrera era Mayra Requena una fonoaudióloga brasileña todo en una época que me cuestionaba el por qué yo y no los demás.

En el colegio solo tres personas me ayudaron, fueron tres profesores que marcaron mi vida uno es el que considero mi padrino el Prof. Carlos Torres Alvarado de música en ese tiempo, el profesor Julio Marín de Ciencias y la que hoy es subdirectora del Colegio Seráfico de San Francisco, Cartago. Me escondía en el baño para cambiar las baterías de mis audífonos, me cortaba el pelo de forma que me taparan las orejas y que no se me vieran las prótesis. Así como tuve esas tres personas que fueron ángeles tuve profesores que le decían a mi mamá que me sacaran del colegio porque los "sorditos" no servíamos para nada. Que me inscribiera en un curso de cocina o costura porque los sordos no íbamos a hacer nada en la vida.

La profesora de francés como yo no le captaba bien su forma de expresión me decía que era tonta que para qué tenían una sorda tonta. Hubo profesores que me marcaron para bien y otros para mal. Me hacían mucho acoso estudiantil, algunas compañeras me aislaban mucho en el colegio y ponían condiciones para integrarme a los grupos. Me aceptarían solo si permitía que me lanzaran huevos y así lo hicieron. Me dañaron mis prótesis auditivas y posteriormente en el Calderón Guardia me dotarían de nuevas.

Ingresé a la universidad con las mismas inseguridades y miedos y la profesora Mayra Requena quien me preguntó el por qué estudiaría audiología, le respondí: quiero conocer el por qué Dios me quitó la audición si en mi familia no hay nadie sordo. La profesora me dijo: vamos a hacer una cosa te voy as poner una tarea te vas a ir a la escuela de niños sordos de Cartago, actualmente la Escuela Carlos Sáenz Herrera.

# Partido Accesibilidad Sin Exclusión (PASE)

# Perfil político – Wendy Méndez Ramírez



Durante una semana me puso como condición no recibir una sola clase pero ir y observar los niños en Cartago, describir a cada uno de ellos y comparar la pérdida auditiva de ellos y la mía. Dependiendo de las respuestas sabría si llegaría a ser una Audióloga o no. En esta profesión aparte de estudiar mucho hay que tener sensibilidad y saber el por qué se estudia. Observé en la escuela un montón de niños y particularidades. En algunos casos me di cuenta que mi pérdida auditiva podía usarla para ayudarlos. Regresé a la universidad y le dije a la profesora que sí estudiaría audiología. Saqué la carrera el bachillerato y luego dos maestrías y nunca más me volvió a dar vergüenza exhibir mis audífonos, todo lo contrario me los quito y se los enseño a los pacientes para que vean que no solo ellos pasan por esto. 25 años después entendí que aquella niña que le quitaron su audífono a los 12 años tenía que estudiar. Porque era la forma de llegar a una población y marcar la diferencia. Para mí no hay satisfacción más grande que ver a una mamá que llega al hospital llorando de felicidad al contarme que su hijo ya le dijo mamá porque la escucha. Que consiguió trabajo porque ya escucha a la gente.

El hecho de ver que mi granito de arena cambió la vida a una persona no tiene paga. No existe mayor satisfacción que poder percibir una vida que cambia y se transforma y que se pudo hacer algo a tiempo. Byron el niño primer implantado que tuve en Turrialba y que diagnostiqué con una corneta ya que no contaba con el equipo requerido, actualmente tiene una vida normal gracias al ser diagnosticado en el momento justo y que se luchó hasta el final para conseguir lo que requería, eso es la mayor recompensa.

Si pudiera retroceder en el tiempo y tener a esa niña de doce años que lloraba a la par del parlante porque no escuchaba nada ya que solo sentía las vibraciones yo le diría: vas a marcar la diferencia, aunque te digan que no vas a poder, lo harás. Hoy tengo toda la autoridad para decir que un sordo puede salir adelante porque lo he vivido, una Maestría en Gerencia en Salud Pública que se luchó para obtenerla y porque quería marcar la diferencia.

El trabajar en una de las instituciones más grandes del país sin necesitar de argollas, ni que te tuvieran lástima sino con trabajo, esfuerzo y dedicación.

Estoy en el PASE porque pese a que hay mucha gente que se mete en política para sacar provecho, yo no, yo me integré porque quiero ayudar a las personas con discapacidad y que vean en mí un espejo de lo que pueden llegar a ser si creen en sus sueños y en sus capacidades. Si convierten su debilidad en fortaleza para lograr grandes cosas. Mi mamá fue una luchadora y siempre peleó y me impulsó en mi vida, es de resaltar el apoyo familiar es fundamental para una persona con discapacidad.

## Partido Accesibilidad Sin Exclusión (PASE)

# Perfil político – Wendy Méndez Ramírez



#### Estudios realizados

- La Dra. Méndez es Audióloga de profesión con una maestría en Gerencia de Salud y en Audiología.
- Ha recibido cursos, seminarios y participado en congresos nacionales e internacionales en rehabilitación auditiva, implantes cocleares, detección temprana de sordera infantil, salud ocupacional y Electrofisiología entre otros.

### Experiencia

Ha laborado en las Clínicas Dinamarca, Universidad Santa Paula y los hospitales San Vicente Paul (Heredia), Calderón Guardia (San José) y Hospital Max Peralta Jiménez (Cartago). Desde hace tres años labora en el Hospital William Allen de Turrialba, provincia de Cartago.

Como profesional cuenta con 14 años de experiencia laborando para la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) y se encarga de la realización de audiometrías clínicas e impedanciometría, para la detección de alteraciones auditivas.

Es pionera en la Seguridad Social de nuestro país en el programa de Tamizaje Auditivo Neonatal Universal (TANU) que ha implementado desde hace siete años en el William Allem (único en el país que extiende el programa hasta los cuatro años, ya que valora a los niños con emisiones otacústicas y los da con alta con audiometría clínica).

Es agremiada al Colegio de Terapeutas e integrante de su Comité de Ética. Sumado a lo anterior, formó parte de la Junta Directiva de la Asociación Costarricense de Audiología (ACOA) y del Foro Mundial de Audición.

Conformó el Comité Ambulatorio de Rehabilitación y Discapacidad del Seguro Social en el 2015 donde logró destacar la importancia del Audiólogo en la Seguridad Social de Costa Rica además de señalar la falta de plazas para los profesionales en esta disciplina médica.

Para conocer más sobre el detalle de las propuestas del Candidato ingrese a <a href="https://www.partidopase.org/">https://www.partidopase.org/</a>

- Facebook: <a href="https://www.facebook.com/partidopase.org/">https://www.facebook.com/partidopase.org/</a>
- Twitter @partidopase